

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO 2021

MUNICIPIOS TENDRÁN DIFICULTADES PARA CERRAR 2020: GERARDO ÁNGELES

La situación de la economía es tan compleja que algunos de los municipios van a tener dificultades para llegar a la proyección del presupuesto 2020, van a estar un pequeño porcentaje abajo; sin embargo, en general están conscientes de lo que se espera para el próximo año y por eso presentaron propuestas de Ley de Ingresos muy conservadoras. Tras afirmar lo anterior el presidente de la comisión de Planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura, diputado Gerardo Ángeles Herrera, señaló que pese a lo anterior no hay riesgo de que los municipios pretendan adquirir deuda pública, “todos tienen ejercicios muy conservadores, cuando no hay esos ejercicios y se van alegremente con números que es difícil poder alcanzar”, pueden caer endeudados, pero no es el caso. Detalló que la mayoría presentó a la baja sus propuestas de Ley de Ingresos o se mantuvieron en el mismo nivel de este año. Y aun cuando algunos municipios enfrentan problemas para lograr la proyección de presupuesto 2020, están conscientes que la ciudadanía arrastra un año de pandemia y reconocen que el cobro y la recaudación en 2021 será aún más compleja que este año. Señaló que aun cuando el cierre de año se advierte algo complicado, la administración de gobierno podrá concluir sin deudas, de manera sana. Y lo mismo los municipios, podrán cerrar el actual ejercicio de acuerdo a las proyecciones que se plantearon al inicio de este año. Ángeles Herrera también comentó que el 15 de diciembre es la fecha límite para la aprobación del paquete presupuestal para el próximo año, lo cual incluirá a todos los municipios y organismos autónomos descentralizados como el IEEQ y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Mencionó que el caso de la UAQ es muy importante no solo para el gobernador del estado sino también para la LIX Legislatura local, ya que ambos están convencidos que la educación de los jóvenes es un elemento fundamental para el cambio en el estado. Recalcó que durante los últimos años el mandatario estatal se comprometió a un porcentaje que está por arriba de todos los entes públicos, de manera que dentro de los panoramas más halagadores se encuentra la propuesta de presupuesto de la UAQ, es de las más favorecidas. La mayoría de las Secretarías vienen a la baja o se mantienen y la Universidad presenta un porcentaje importante hacia arriba. (N 7)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/12/08/municipios-tendran-dificultades-para-cerrar-2020-gerardo-angeles/>

INSTALACIÓN DE CONSEJOS ELECTORALES

INICIAN FUNCIONES 27 CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL IEEQ

Se llevó a cabo la instalación de los 27 Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), los cuales tienen por objeto la preparación, desarrollo y vigilancia de los procesos comiciales en sus respectivas demarcaciones, y ejercerán sus funciones durante el Proceso Electoral Local 2020-2021. Cada consejo está integrado, con el criterio de paridad, por ciudadanas y ciudadanos, que fueron designados como consejerías electorales (cinco) y suplencias, así como una secretaría técnica, quienes participaron en convocatorias públicas emitidas por el IEEQ. Además, lo conforman un representante propietario y un suplente de cada partido político y candidatura independiente, en su caso. En la primera sesión de los colegiados, las secretarías técnicas tomaron la protesta de ley a las consejerías electorales propietarias, quienes, a su vez, eligieron al presidente o presidenta de cada órgano. Se instalaron consejos distritales en los municipios de Querétaro -01, 02, 03, 04, 05, 06 y 13-; Corregidora -07-; San Juan del Río -08 y 09-; Pedro Escobedo -10-; Tequisquiapan -11-El Marqués -12-;

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

Cadereyta de Montes -14-; Jalpan de Serra -15-. También se instalaron los consejos municipales en Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Colón, Corregidora, Ezequiel Montes, Huimilpan, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Juan del Río, San Joaquín y Tolimán. Dichos órganos recibirán y resolverán sobre las solicitudes de registro de candidatos, entregarán la documentación y material electoral a las mesas directivas de casilla, realizarán los cómputos de la elección que les corresponda, declararán la validez de las elecciones de su competencia y entregarán las constancias de mayoría, entre otras funciones. A las sesiones de instalación de los consejos asistieron el Consejero Presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, las consejerías electorales María Pérez Cepeda, Karla Isabel Olvera Moreno, Rosa Marta Gómez Cervantes, Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola y el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas; además de funcionariado del IEEQ, en acompañamiento por el inicio de sus funciones de estos órganos electorales.

<https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/78356-inician-funciones-27-consejos-distritales-y-municipales-del-ieeq.html>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/se-instalan-los-27-consejos-distritales-y-municipales-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-local/#.X8-XbbN7m9s>

VOTO QUERETANOS/AS EN EL EXTRANJERO

EXHORTAN A MIGRANTES A VOTAR DESDE EL EXTRANJERO PARA LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Asociación Civil Migrantes Unidos en Caravana llevaron a cabo el Conversatorio virtual 'Voto de las y los queretanos en el extranjero', con el objetivo de informar e invitar a la ciudadanía queretana en el exterior a votar por primera vez por la gubernatura del estado en 2021. En una transmisión por Facebook Live que alcanzó a más de 2 mil 400 personas, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del Instituto, refrendó el interés del organismo electoral de tener un acompañamiento permanente con las y los migrantes, no solo durante los comicios, sino en la formación continua de ciudadanía. Recordó que, para emitir su sufragio en el extranjero, las personas migrantes queretanas tienen hasta el 15 de febrero de 2021 para obtener su credencial de elector y hasta marzo del mismo año para registrarse; de esa manera, podrán votar vía electrónica por internet - del 22 de mayo al 6 de junio a las 18:00 horas TCM- o vía postal -del 21 de abril al 5 de junio a las 8:00 horas TCM-. La Consejera Electoral señaló que el IEEQ realiza distintas estrategias para la promoción del voto en el extranjero, incluyendo la firma de convenios con asociaciones de migrantes y la colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que invitó a las personas interesadas a ingresar al sitio web www.votoextranjero.mx. Por su parte, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, quien fungió como moderador, destacó la importancia del derecho al voto para las personas migrantes, el cual fue reconocido en la reforma electoral publicada este año en la entidad, a iniciativa del IEEQ. Juan Fernando Rocha Mier, Presidente de la Asociación Civil Migrantes Unidos en Caravana, recordó el aporte económico que hacen al país las personas migrantes, a quienes exhortó a votar para ser tomadas en cuenta, incidir en políticas públicas y propuestas de gobierno, así como mejorar las condiciones de vida de sus comunidades. De igual manera, Braulio Monroy Villeda, Tesorero de la Asociación Civil, compartió su experiencia como persona migrante e hizo un llamado a las y los queretanos en el extranjero para que ejerzan su poder de decisión. Paulina Barba González, Coordinadora de Ciencias Políticas y Administración Pública de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dijo que el empuje de la ciudadanía ha permitido la ampliación de los derechos

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

político-electorales, por lo que las personas migrantes tienen la responsabilidad de asumir ahora su papel en la democracia a través del sufragio.

<https://informativodequeretaro.com/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro-en-2021/#.X8-ZPLN7m9s>

<https://entrelneasqro.com/2020/12/06/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.activoq.com/uncategorized/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/exhortan-a-migrantes-a-votar-desde-el-extranjero-para-gubernatura-de-quer%C3%A9taro>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

DELINEA EL IEEQ LOS REQUISITOS PARA INDEPENDIENTES

Por Zulema López

El 15 de diciembre concluirá el periodo para que los interesados en competir a través de una candidatura independiente se registren, informó el IEEQ. Al momento no se han recibido registros, únicamente se atendió una manifestación de intención. La manifestación de intención la emitió el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, quien ya ganó su actual administración a lanzarse como candidato independiente; cargo que ya había ocupado anteriormente como candidato del PRI. La persona interesada en contender deberá presentar su manifestación de intención ante el Consejo General del IEEQ si busca la gubernatura, mientras que deberá hacerlo ante los Consejos distritales y municipales si busca contender por alguna de las 18 presidencias municipales o alguna de las 15 diputaciones que se renovarán por el principio de mayoría relativa. Cualquier ciudadano puede registrarse a una candidatura independiente. El registro para la gubernatura será individual, para las diputaciones se deberá presentar una fórmula, es decir, el nombre de quien ocuparía la titularidad y de a quien le correspondería la suplencia. Para registrarse una candidatura a ayuntamiento, la persona interesada deberá registrar la planilla, así como la lista de regidurías que le correspondería por el principio de representación proporcional. Para los ayuntamientos por candidatura independiente también se debe cumplir con un gabinete construido dentro del principio de paridad de género. En toda manifestación de interés se debe cumplir con la entrega de la plataforma electoral que se promoverá, en caso de obtener el registro para la candidatura. Estarán impedidos de participar quienes el último año antes de la elección hayan sido condenados (hombre o mujer) por el delito de violencia política contra las mujeres en razón de género. Las personas interesadas en participar deberán presentar un informe de capacidad económica y la manifestación de que no aceptará recurso de procedencia ilícita. En caso de las candidaturas independientes emanadas de pueblos y comunidades indígenas, también se deberá

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

presentar el escrito correspondiente a la manifestación de autoadscripción y los documentos que se consideren pertinentes para acreditar la autoadscripción calificada. La Secretaría Ejecutiva y la Secretaría Técnica tendrá un lapso de 3 días para verificar el cumplimiento de los requisitos, en caso de que alguno falte, deberá subsanarse en un plazo máximo de 48 horas, en caso contrario se tendrá por no presentada. Tanto el Consejo General del IEEQ, como los Consejos distritales y municipales tendrán hasta el 23 de diciembre para emitir la procedencia o improcedencia del registro. A quienes se les autorice, tendrán del 14 de enero al 12 de febrero del 2020 para obtener el respaldo de la ciudadanía que les permita solicitar la candidatura, deberán obtener el respaldo de 2 % de quienes integran la lista nominal, con corte a julio de 2020. Para los municipios de Amealco de Bonfil y Tolimán sólo será necesario recabar 1.5 % del respaldo de la Lista Nominal si las planillas se conforman en su totalidad con personas con autoadscripción indígena.

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/lo-que-ienes-que-saber-para-registrarte-como-candidato-independiente>

FIRMA CONVENIO IEEQ-UAQ

COLABORAN IEEQ Y UAQ PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) firmaron un convenio de colaboración, en materia de educación cívica y cultura democrática. El acto realizado en las instalaciones universitarias fue encabezado por el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, y por la Rectora de la UAQ, Margarita Teresa de Jesús García Gasca. El Presidente afirmó que la relación del organismo electoral con la máxima casa de estudios en el estado es sólida, fructífera y positiva para Querétaro, la cual se materializa en diversas actividades durante y fuera del proceso electoral. Por su parte, la Rectora destacó que el convenio permite abrir espacios orientados al enriquecimiento de la vida política y la participación crítica de la comunidad universitaria en los asuntos públicos. En ese marco de colaboración, ambas instituciones llevarán a cabo actividades conjuntas para difundir la cultura política por medio de conferencias sobre el desarrollo político, los procesos electorales y la participación ciudadana. Además, organizarán eventos como ponencias, talleres, seminarios, mesas redondas, entre otros, que se realizarán en modalidad virtual durante la pandemia por COVID-19. Asimismo, coeditarán obras, revistas y folletería sobre la temática electoral, cultura política y democrática, así como educación cívica; al mismo tiempo, se contempla la participación de la comunidad universitaria en programas de educación cívica y servicio social del IEEQ. En la firma del instrumento jurídico participaron el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, y el Secretario Particular de la Rectoría, Luis Alberto Fernández García.

<http://mensajerodelasierra.com/uaq-e-ieeq-firman-convenio-para-fortalecer-cultura-politica-y-democracia/>

INTERÉS ELECTORAL

QUE OCHOA NO HIZO PROMOCIÓN PERSONALIZADA

Por Paulina Rosales

Con un voto en contra, el TEEQ declaró inexistentes los actos de promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos por parte del presidente municipal de Colón, durante la entrega de apoyos sociales del programa "Unidos protegemos Colón". (DQ 4)

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

AHORA OCHOA PIDE TRATO JUSTO A FISCALÍA

Por Expreso Querétaro

Alejandro Ochoa, ex alcalde de Colón, hoy preso en el CERESO de San Juan del Río, acusó mediante un video publicado en las redes sociales de su hermano Enrique, que la Fiscalía del estado ha utilizado artimañas para mantenerlo en prisión y que enfrenta un juicio inequitativo.

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

A PESAR DE QUE SE APROBÓ ALIANZA PAN-PRI-PRD, EN QUERÉTARO EL PAN VA SOLO

El Secretario General del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango García, informó que a pesar de que el fin de semana en Consejo Nacional se aprobó alianza a diputaciones federales con el PRI y PRD, en Querétaro el Partido Acción Nacional irá solo en esos cargos. “se discutió la autorización para que CEN pudiera celebrar convenios de asociación electoral con otros partidos políticos, específicamente de discutió con la posibilidad de celebrar coalición electoral con el PRI y el PRD, se estima que en 150 distritos electorales federales se pudiera hacer coalición con uno o dos de estos partidos políticos, ¿para Querétaro se formalizara esta alianza? No, está descartado que podamos ir con algún otro partido político en la entidad en elección de diputados federales”, dijo Martín Arango García, Secretario General CDE PAN. Mientras que en las candidaturas locales donde también se aprobó alianzas, el segundo al mando del PAN en Querétaro, fue claro ni con el PRI, ni con el PRD, pero señaló que están analizando propuestas de otros partidos políticos para ir en alianza o candidaturas comunes, aunque por no entorpecer el proceso se reservó el nombre de los partidos que ya los buscaron. (AQ)

PVEM

VERDE TENDRÁ EN ENERO CANDIDATOS

Por Paulina Rosales

Será hasta enero cuando el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro tenga una definición sobre quiénes serán sus candidatos del 2021, afirmó el dirigente estatal Ricardo Astudillo, quien dijo que hay un avance del 90% en las nominaciones. En entrevista vía telefónica, relató que los métodos de selección de candidaturas ya están establecidos y que será hasta el 6 de enero cuando se reciban los registros de aspirantes. En caso de inscribirse más de dos, se llevarían a cabo pre campañas del 15 de enero hasta el 12 de febrero y será a mediados de marzo cuando en sesión del Consejo Político Estatal se determinen las candidaturas del partido. (DQ 4)

MORENA

UNA “VACILADA” LA LISTA DE TRECE

Por Fernando Venegas Ramírez

De los 13 perfiles que se registraron para buscar la gubernatura de Querétaro bajo los colores de Movimiento Regeneración Nacional, únicamente 6 son conocidos y reconocidos por Morena en Querétaro. Así lo refirió el presidente del Consejo Estatal de dicho partido, Ángel Balderas Puga quien se dijo sorprendido por los precandidatos “Es en parte una vacilada, que se haya inscrito tanta gente. No los reconocemos como compañeros de Morena. Son totalmente desconocidos; yo conozco a seis; y de ahí en fuera, hay compañeros fundadores de Morena que apenas y conocen a cinco, cuatro, tres o hasta dos”, puntualizó. (PA 1 y 4)

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

INFILTRAN A MORENA; SE LES METEN DE OTROS PARTIDOS

Por Paulina Rosales

De los 13 personajes que se registraron como aspirantes a la candidatura al Gobierno del estado por el partido Morena, 5 han estado afiliados a otros partidos políticos, denunció Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de esa fuerza política. En entrevista vía telefónica, Balderas Puga manifestó a título personal que muchos de los registrados a la candidatura no son conocidos entre los morenistas y se desconoce por qué se inscribieron o si coinciden con los principios del partido. “Fue una sorpresa el alto número de aspirantes que se registraron; sobre todo, porque la mayoría son desconocidos incluso para la dirigencia (...). Se fueron a registrar personas que aparecen en padrones oficiales de otros partidos políticos”, enfatizó. (DQ 1 y 4)

24 DE DICIEMBRE ENCUESTA PARA ELEGIR CANDIDATOS: JESÚS MÉNDEZ

El secretario general en funciones de presidente en Querétaro, Jesús Méndez, tras señalar que el fin de semana Morena vivió una jornada histórica, dando muestra de apertura a sus militantes y simpatizantes, para participar en proceso de selección de candidatos a gobernador entre ellos Querétaro, sería el próximo 24 de diciembre cuando se conozca por parte de la Comisión Nacional de elecciones quien de los 13 aspirantes en Querétaro, para a la etapa de encuesta para elegir al candidato o candidata a gobernador, proceso del cual esperan salir unidos y sumarse al proyecto ganador. “¿Cuándo conoceremos quienes serán los sometidos a encuesta, quienes pasan a esa otra etapa? Va ser por ahí del 24 de diciembre, será doblemente grato conocer ese, resultado tendrá que hacerse así, el Comité Ejecutivo Nacional vía Comisión Nacional de Elecciones”, dijo Jesús Méndez, Presidente CEE MORENA. El líder morenista el Querétaro, señaló que no hay dados cargados para ni uno de los 13 aspirantes a candidato a gobernador y que será la militancia y los ciudadanos quienes decidan quien represente a Morena en la boleta a gobernador. (AQ)

RSP

REDES SOCIALES PROGRESISTAS LANZA CONVOCATORIA PARA ELEGIR CANDIDATOS EN QUERÉTARO

El Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) en Querétaro, dio a conocer este lanzó la convocatoria para participar en el proceso interno de selección de candidatos a puestos de elección popular en todos los niveles. En este sentido, Ulises Gómez de la Rosa, Presidente de la Comisión Ejecutiva Estatal en Querétaro, mencionó que a través de sus redes sociales se habrá de dar a conocer la convocatoria que contiene las bases, los requisitos de elegibilidad y los órganos internos encargados de llevar a cabo todo el proceso interno. (DPQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETIENEN A CARMELO

El exalcalde de Corregidora Carmelo Mendieta, de extracción priista, fue capturado por la Fiscalía General del Estado por una denuncia de presunta compra de un inmueble con recursos que ascienden a 9.5 millones de pesos de procedencia ilícita, presentada por un particular. La FGE informó en comunicado que el exfuncionario municipal, identificado por la Fiscalía como Carmelo “N”, fue detenido por una orden de aprehensión en su contra por la posible comisión del delito mencionado. (DQ principal)

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

N: EQUIPAN EL NHGQ

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía del Secretario de Salud, Julio César Ramírez Argüello, supervisó el avance de los trabajos para el equipamiento de las diversas áreas del Hospital General de Querétaro. (N principal)

AM: MAESTROS DEL AJEDREZ

Destacados personajes queretanos comparten su metáfora entre la vida y el tablero. (AM principal)

PA: ABIERTA LA UAQ A DEBATE ELECTORAL

A medio año de los comicios para renovar la gubernatura del Estado, los 18 ayuntamientos y las diputaciones federales y locales, la rectora de la UAQ Teresa García Gasca dijo esperar un proceso electoral digno de los queretanos, con debate de ideas y sin demagogia. En entrevista exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS, la jefa universitaria recordó que la máxima casa de estudios es una institución abierta a todas las ideologías, pero no comprometida con partido alguno y que seguramente será escenario para varios encuentros entre los candidatos, con las modalidades que exijan las circunstancias de salud. (PA principal)

<https://plazadearmas.com.mx/teresa-garcia-gasca/>

EUQ: CERRAÁN LAS IGLESIAS DEL 11 AL 13 DE DICIEMBRE

Diócesis de Querétaro determina medida. FDS reconoce apoyo del obispo López Plaza. (EUQ principal)

CQRO: QUERÉTARO, EPICENTRO DE LA JUSTICIA EN EL PAÍS: FDS

El Modelo Cosmos ya es un referente para la impartición de la justicia y es también un modelo pedagógico, el siguiente paso es convertir a Querétaro en el epicentro de la justicia en el país, encomendó el gobernador Francisco Domínguez Servién, a los integrantes de la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS FEDERALES QUERETANOS RECIBIRÁN AGUINALDO DE 328 MIL PESOS CADA UNO

A pesar de la crisis económica y sanitaria que sufre el país, los 8 Diputados Federales por Querétaro recibirán alrededor de 328 mil pesos en este fin de año. Trasciende que los 500 diputados Federales, incluidos los queretanos recibirán un jugoso paquete de recursos de alrededor de 328 mil pesos, por concepto de aguinaldo, salario y "apoyo económico". Los legisladores tienen una gran bolsa de 164 millones de pesos, con lo que cubrirán salarios, aguinaldos y apoyos para que la pasen excelente en las festivales decembrinas, y aunque no tiene nada de ilegal, pero es inmoral, y en esta ocasión no hubo debate al respecto para recortar estos recursos que se podrían destinar para otros fines. Por si no los conoce aquí los nombres de los representantes populares en la Cámara Baja que representan a Querétaro: Del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega, Ana Paola López Birlain, Felipe Fernando Macías Olvera, Sonia Rocha Acosta, Marcela Torres Peimbert. Del Partido Revolucionario Institucional (PRI), María Alemán Muñoz Castillo; De Morena, José Luis Montes Nieves y Beatriz Silva Robles Gutiérrez. (DPQ)

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

PODER EJECUTIVO

REFRENDAN A COSMOS COMO REFERENTE NACIONAL

Por Cecilia Conde

El modelo Cosmos de justicia penal de Querétaro se ha convertido en un referente y un legado para todos los estados, sostuvo Francisco Domínguez. “Podemos afirmar que estamos formando ya un legado para la impartición de la justicia en el estado, y podemos decirlo en el país”, declaró en la segunda sesión ordinaria de la Comisión para la Evaluación de la Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

DETIENEN A CARMELO MENDIETA

Ante la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, acudió un particular para presentar datos de prueba y denunciar a un expresidente del municipio de Corregidora. En la carpeta de investigación que se inició, por el delito que la Ley señala de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita; se aportó información sobre la compra de un inmueble con recursos de procedencia ilícita. Por lo anterior, esta tarde, se cumplimentó la orden de aprehensión en contra del ex servidor público. En el mes de marzo del año 2019, el particular señaló a la Fiscalía Especializada, que se había adquirido, durante la administración municipal en mención, una casa con recursos de procedencia ilícita y mediante un tercero que no cuenta con la solvencia económica para adquirir el inmueble pactado en ese momento en 9 millones quinientos mil pesos. La residencia ubicada en un fraccionamiento del mismo municipio, se encuentra asegurada, por estar relacionada con la carpeta de investigación. (PA, EUQ 4)

SE CERRARÁN TODOS LOS TEMPLOS DEL 11 AL 13

Con el fin de evitar que las iglesias se conviertan en detonadores de la pandemia, estarán cerradas los días 11,12 y 13 de diciembre durante los festejos de la Virgen de Guadalupe. Así lo dio a conocer el gobernador Francisco Domínguez quien advirtió que la determinación se tomó en conjunto con la Diócesis de Querétaro “11,12 y 13 van a estar cerradas todas las iglesias en todo el estado en las comunidades, en rancherías, en los municipios y aquí en la capital del estado” Francisco Domínguez, Gobernador de Querétaro. El Ejecutivo estatal, aseguró que diciembre será un mes muy complicado por las acostumbradas reuniones y festividades navideñas. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q|DINEROS

Por Adán Olvera

Año complicado para temas de alta prioridad le esperan a Querétaro: la salud, el empleo, la política y la economía serán sin duda aspectos que se tendrán que atender de manera especial por las autoridades, pero es precisamente la economía la que tendrá que atender con mayor diligencia ante el panorama complicado de recortes presupuestales. El gobernador Francisco Domínguez Servién calcula que el boquete presupuestal de Querétaro estará cercano a los 2 mil millones de pesos, que se refleja en menos infraestructura para nuestro estado y por ende menos empleo que se iba a generar con esas obras a realizar. En la legislatura aún no se tienen los detalles ni fechas para la aprobación del Paquete Fiscal de Querétaro, para el ejercicio fiscal 2021; será un año histórico y complejo debido a los recortes presupuestales para los municipios de Querétaro, que podrían ser de un 6 por ciento. Para todos es conocido que los municipios tendrán complicaciones para llegar a la proyección del presupuesto 2020, además de que son conscientes de lo que viene el próximo año; lo importante será que no se

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

prevé deuda, incremento en impuestos o nuevos, debido a que la entidad mantiene “finanzas sanas”. Cabe señalar que el proyecto para el presupuesto 2021 fue entregado el día lunes y turnado a la Comisión de Planeación y Presupuesto, sin embargo, será hasta que se reanuden sus labores cuando se podrán dar detalles; el plazo máximo que tienen es hasta el 15 de diciembre. Enfrentaremos un año muy especial, renovación de poderes, pandemia, falta de empleo y sobre todo falta de dinero en el hogar y las familias, eso traerá muchas complicaciones en lo social y en el ambiente de sana convivencia en la sociedad. **DE REBOTE.** Trece personas se registraron para contender por la gubernatura de Querétaro, Morena es un partido que abre tanto sus puertas que se puede volver fiesta; la realidad es que son tres los que tienen alguna posibilidad real de convertirse en candidatos: Gilberto Herrera, Juan José Jiménez y Celia Maya. Van a una encuesta abierta con la población. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CAMBIOS. Con la novedad de que ootra vez el ex futbolista Adolfo Ríos García figura como posible candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, aunque haya dicho que estaba muy enojado con ese partido por haberlo tratado mal en 2018. En el partido de la 4T hay mucha preocupación por la poca fama de sus aspirantes y postular a un futbolista, pese al mal antecedente de Cuauhtémoc Blanco en Morelos, aquí les volvió a parecer “sensato”, o cuando menos lo más fácil. Así que negocian con el PVEM de Ricardo Astudillo, dueño de la carta del “Arquero de Cristo”, para que se los rente y juntos transformar a la capital. **ESPEJISMO.** Adolfo Ríos tendría ya mucho camino recorrido si desde su incursión hace años en la política queretana hubiera “picado piedra” buscando alguna regiduría o diputación; de hecho, sería un candidato “natural” pero sólo ha sido aspirante a lo más grande sin tener experiencia pública, excepto jugar futbol, y de eso ya pasaron 20 años. En política y administración, Ríos sigue siendo una incógnita y viviendo sólo de su fama futbolera, porque en los hechos ni con el efecto AMLO del 2018 le alcanzó para ganar. **NEGOCIAZO.** Ya que hablamos de futbol y política, en ambas actividades las ligas mexicanas son muy alcahuetes. Y si no, que le pregunten a Ricardo Astudillo, quien a pura “cruzazuleada” se ha hecho dueño del PVEM queretano y sus millonarias prerrogativas durante más de una década. (DQ 2)

FUEGO AMIGO / DETIENEN A CARMELO “N” EX ALCALDE DE CORREGIDORA

Agentes de la Dirección de Investigación del Delito detuvieron la tarde de este lunes a un ex presidente municipal priista de Corregidora supuestamente por uso de recursos de procedencia ilícita y utilización de prestanombres para la adquisición de un inmueble con valor por casi diez millones de pesos. La orden de aprehensión fue solicitada por la Fiscalía Anticorrupción del Estado y obsequiada por un juez de control. (PA)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

POR ENTREGAR, 470 APOYOS DE “JÓVENES POR LA EDUCACIÓN”. El área de Desarrollo Profesional y Laboral de la Secretaría de la Juventud (Sejuve) informó que, derivado de la convocatoria “Jóvenes por la educación”, hasta el momento se han entregado 2 mil 797 apoyos; por lo tanto, indicó, se mantiene pendiente la entrega de 470. Mencionó que, lo anterior, se debe a que se encuentran dentro del plazo de validación de documentos, por lo que el pago del mismo se verá reflejado a más tardar el próximo martes 15 de diciembre. Recordó que el objetivo de la convocatoria es brindar un apoyo económico a estudiantes de educación superior para el ciclo escolar 2020-2021. **REALIZAN MÁS DE 18 MIL ASESORÍAS Y 676 INSPECCIONES LABORALES.** De marzo al 4 de diciembre, la Secretaría del Trabajo estatal dio a conocer que brindó 18 mil 236 asesorías a través de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo y de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo. De estas, detalló, 5 mil 756 fueron por despido, 949 por baja de salario, 11 mil 360 por modificación a las condiciones laborales, 141 por seguridad e higiene y 30 a personas de grupos vulnerables. La dependencia agregó que, a través de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, ha beneficiado a 18 mil 674 empleadas y empleados, a través de 676 inspecciones a centros

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

de trabajo, realizadas de enero al 4 de diciembre de 2020. “Las inspecciones realizadas en el periodo de marzo a noviembre son 630 y se distribuyen de la siguiente manera: 266 a partir del 17 de junio, con el inicio de la nueva realidad; 68 por seguridad e higiene en centros de trabajo con actividades no esenciales (previas a la apertura de unidades económicas); 104 por condiciones generales de trabajo; 192 corresponden al pago de utilidades”, refirió.

ORGANIZAN SUBASTA PARA APOYAR VACUNA ANTICOID-19 DE LA UAQ. Para recaudar fondos, que se destinarán a la vacuna antiCovid-19 que desarrolla la Universidad Autónoma de Querétaro, egresados y estudiantes de la Licenciatura en Artes Visuales convocó a una subasta de obras de arte, que concluirá el próximo 11 de diciembre. Los participantes de este proyecto aceptaron donar el 40 por ciento del valor de la venta de sus respectivas piezas a la universidad. (CQRO)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

AGUSTÍN DORANTES SALE DE COMPRAS. Busca rebajas electorales en las vitrinas priistas . Va Santiago Nieto por Francisco Cabeza de Vaca. Que Mariela Morán será diputada por las dudas. Falleció el abogado y artista Juan Servín Muñoz. **Incumplió.** Fiel a su costumbre, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, promete una cosa y hace otra. Por lo menos eso se desprende en los hechos su postura en torno al proceso electoral 2018.

“El Presidente y yo acordamos que no nos vamos a meter en la elección”, declaró Domínguez Servién el 19 de agosto, unas semanas después de la vista de López Obrador a la XVII Zona Militar, donde no le fue muy bien, por cierto. De entrada, no se entiende la afirmación: ¿Acaso se ha metido el gobernador en procesos anteriores, como cuando Luis Bernardo Nava ganó en 2018 la alcaldía capitalina por menos de un punto a Adolfo Ríos, por ejemplo? No lo sé. Lo que sí puedo confirmar es que personajes como Agustín Dorantes, presidente estatal del PAN, se ha sentado a negociar con priistas de primer nivel en el estado para ofrecerles “lo que necesiten” para posicionarse como la segunda fuerza electoral. Esto, dice el alfil de FDS en el blanquiazul, para evitar que Morena, el partido del presidente de México, pueda obtener los votos necesarios para llegar a la gubernatura y las principales alcaldías de Querétaro. Y ese “lo que necesiten”, conlleva dicho por el propio Dorantes, apoyo económico y logístico antes y durante las elecciones del 5 de junio. Así las cosas, el PAN ha salido de compras navideñas y ya ha echado el ojo en las vitrinas del tricolor. Claro, en una alianza de facto que oficialmente se desechó entre ambos partidos. ¿En dónde quedó, pues, eso de que no se va a meter en las elecciones? Una de dos: o Domínguez no sabe lo que en su nombre está haciendo Agustín Dorantes, o lo está jugando al vivo. Lo cierto es que ya tomaron nota en Palacio Nacional del doble discurso panista y ya se preparan “medidas extremas” para atarles las manos. Y aquí vale la pena recordar lo dicho por López Obrador desde la zona militar cuando el director de PLAZA DE ARMAS, Sergio Arturo Venegas Alarcón había referido la presunta intromisión del “Señor Kors” en 2015, citando la llamada te-lefónica entre los entonces senado-res Francisco Domínguez Servién y Mendoza Davis, hoy gobernadores de Querétaro y Baja California Sur, so-bre los apoyos millonarios a sus cam-pañas. Eso se acaba porque se acaba, le respondió López Obrador. “Una vez que comiencen los pro-cesos electorales y me entere que hay gobiernos municipales, de que hay gobiernos estatales, que hay funcio-narios o secretarías del gobierno fe-deral interviniendo en las elecciones, los voy a denunciar”. Y fue más allá: “El que se meta a usar presupuesto, bienes del gobierno para favorecerse, va a ser consignado”. Luego de eso, según FDS, platicó en privado con Andrés Manuel y acor-daron que ninguno de los dos se mete-rá en las elecciones. Bueno, por lo visto, poco nos duró el gusto. El señor Dorantes salió de compras y trae con qué. La pregunta es si logrará su objetivo, porque en el PRI tienen claro que no solo el dirigente estatal del PAN incurriría en delitos, también ellos. Por eso no le han dado el sí. Aunque ganas no les faltan. Esta historia continuará. **-PALACIO DE LA CORREGIDORA-** Muestra. Ya quedó claro que a la hora de atacar la corrupción de la oposición, el presidente de México no se anda por las ramas. Nomás hay que ver la información publicada este fin de semana en el semanario Proceso. Retiros y depósitos bancarios millonarios, cobro de intereses de origen

MARTES 8 DE DICIEMBRE DE 2020

desconocido, venta y compra de inmuebles, triangulación de movimientos financieros, facturas irregulares y empresas fantasma marcan la ruta de los presuntos delitos de lavado de dinero, delincuencia organizada y corrupción en que habrían incurrido el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, sus socios y miembros de su familia. Así lo detalla una denuncia presentada por la UIF ante la FGR, construida con información del organismo que encabeza Santiago Nieto y de su similar en Estados Unidos, el Fincen, revelada, como decíamos por la destacada revista. ¿Y Querétaro? Pronto. **-OÍDO EN EL 1810-** Mariela. Que la vocera de Pancho será diputada plurinominal por el PAN por aquello de las correteadas de fin de sexenio. Uno nunca sabe. **-¡PREEEPAREN!**- Morenos. Se pospuso el encuentro de los diputados locales de Morena con el delegado Miguel Ángel Chico Herrera, porque la diputada Paloma Arce Islas fue convocada a una comida con el dirigente nacional Mario Delgado y todos los coordinadores de sus bancadas en el país. Esto ya comenzó. **-¡AAAPUNTEN!**- Otra pérdida. Murió el licenciado Juan Servín Muñoz, cofundador de los Cómicos de la Legua y de la Estudiantina de la Universidad Autónoma de Querétaro, además de magistrado del Tribunal Superior de Justicia, muy apreciado en los círculos sociales, culturales y profesionales. Tenía 80 años. Descanse en paz. **-¡FUEGO!**- Cayó en las redes. Eso se dice de la renuncia del ex presidente municipal y ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández, quien luego de 47 años de militancia dejó las filas del PRI, partido que no lo quiso hacer candidato a gobernador. Ahora probablemente lo será por Redes Sociales Progresistas (el de Elba Esther). Y eso pasa con otros priistas que ya se fueron pero no han avisado. ¿Quieren nombres? ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL